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ASSISES DU PAYS DE QUIMPERLE : L’ECONOMIE DEMAIN 

Olivier Le Strat évoque son parcours et ses liens avec le territoire. Il est le PDG d'Ijinius, 
entreprise spécialisée dans les capteurs sans fil, installée à Mellac. 

« Ijinius, en breton, ça veut dire innovation » Le Quimpérois Olivier Le Strat est le PDG de 
l'entreprise installée à Kervidanou 3 en Mellac. Avec une équipe de 15 personnes dont 12 sur ce 
site, Ijinius est l'as des as mondiaux du green tech sans fil. Il a créé « tout ce qui est capteurs, 
mesures physiques autonomes et sans fil. Nous n'avons pas de concurrent technologique 
et nous travaillons dans trois secteurs : l'agro-industrie, la logistique et l'environnement. » 
Chiffre d'affaires affiché pour 2011 : 1 million d'euros. Attendu pour 2012 : 1,5 million. Son 
entreprise travaille sans frontière et ne reconnaît que celle de la Bretagne. 

« Nous produisons local. 100 % de nos produits sont pensés, imaginés, produits en 
Bretagne. Et nous vendons de la même manière en Europe, en Chine, au Mexique. » Son 
souci actuel ? La hausse des charges et la disparité des monnaies. « USA et Chine reconnaissent 
le caractère unique de nos produits et on travaille de plus en plus avec eux. Mais on a plus 
de mal à s'implanter en zone dollar ou en zone yuan. » 

Gagnant-gagnant 

Née en 2003 à lax pépinière d'entreprises de Quimper, Ijinius grandit à Kervidanou. Olivier Le 
Strat et son équipe apportent « une image high-tech dans un pays typé grosse industrie, 
bassin ouvrier. » Pour lui les mots, « ouvrier et breton » définissent une « capacité à travailler 
et à s'adapter. La qualité bretonne est reconnue dans le monde. » De ses séjours à l'étranger, 
il retient que « la France n'est bien vue que sur la qualité de vie, le haut-de-gamme. Pas sur 
l'esprit français. Redorer notre image, ce sera un sacré travail. » Aux politiques, nationaux ou 
locaux, il demande de jouer « gagnant-gagnant et à tous, de faire ce que l'on dit et de dire ce 
que l'on fait. » 

« Nous, on a besoin du haut-débit, du très haut-débit, reprend Olivier Le Strat, on nous avait 
dit en 2007, vous l'aurez. On est en 2012, rien. Je ne peux plus attendre. J'ai mis nos 
serveurs à Saint-Brieuc et nous allons mettre de l'informatique à Milwaukee aux États-
Unis. » Le PDG d'Ijinius trouve ses solutions et ses synergies. L'une, avec la Cocopaq. « Nous 
avons mis à sa disposition du matériel, des capteurs pour les conteneurs à verre. Ça 
marche du feu de dieu. On a présenté le système en Suisse. Du coup, la Cocopaq s'exporte 
aussi en terme d'image. Plus on aidera la Cocopaq, plus on pourra l'utiliser pour tester nos 
produits. » 

Béatrice GRIESINGER. 
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Trois questions à  

 
 
André Fraval, vice-président en charge de l'économie 

Quel est l'état des lieux de l'économie du pays de Quimperlé ? 

L'industrie de production est importante et à prédominance agroalimentaire. Elle est traversée 
par une importante crise aujourd'hui qui touche le secteur de la volaille, des légumes. Demain 
ou après-demain, la viande de porc, les abattoirs seront aussi impactés. C'est dans ces méandres 
que l'on doit imaginer l'avenir. Le pays de Quimperlé, ce sont 23 000 actifs dont 21 000 ont un 
emploi. Le nombre de chômeurs, 2 400, est important. 45 % des actifs travaillent dans l'aire 
urbaine de Lorient, 17 % dans celle de Quimper. 2 700 salariés le sont dans l'agroalimentaire 
dont la moitié chez Bigard. 

Quelle économie dans l'avenir ? 

Le tissu industriel devra être conforté. Les industries de productions sont primordiales. Il faudra 
continuer à attirer le tertiaire et soutenir le commerce. Et surtout, garder les espaces 
commerciaux dans toutes les communes. Veillons à garder le coeur de vie de nos bourgs. 

Comment y arriver ? 

En deux ans de réflexion, nous avons défini une stratégie qui conduit à accompagner, aider les 
entreprises. La pépinière accueille les entreprises naissantes. Nous allons définir un projet 
d'hôtel d'entreprises. L'idée est d'ancrer des entreprises du tertiaire. Nous recherchons du 
foncier et des friches industrielles pour agrandir les zones d'activités que nous confortons déjà 
grâce à leur requalification et à un fonds de concours mis en place pour les communes. Il faudra 
rester à l'écoute des agriculteurs. Leur monde est aussi en mutation. Et proposer le très haut 
débit. 

Béatrice GRIESINGER. 
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